

de héros. Nous les ferons les maîtres des destinées de notre race. Nous ferons de l'enfant du peuple canadien-français le chef de sa patrie. Sur le sol canadien la génération qui grandit sera plus utile à son pays que la horde Ontarienne, qui persécute la langue française.

"Whitney, avec ses deux millions d'Anglais, se jette comme un vautour sur les deux cent mille Canadiens-français d'Ontario, avec un cynisme révoltant. . . . Le peuple canadien-français d'Ontario ne mourra pas et nous triompherons avec le Christ, avec notre religion, et nous conserverons notre langue. Le fanatisme a beau faire, il n'aura pas nos enfants. Ceux-ci resteront Canadiens-français. Lord Elgin disait: "Avant de se faire anglaise, la race canadienne-française se fera américaine." Mais la vérité c'est que notre race restera ce qu'elle est, fière de son origine et confiante dans la destinée que lui réserve la Providence."

De beaux discours furent aussi prononcés par M. le Curé Myrand, M. le Maire Dupuis et M. le Dr R. H. Parent, contrôleur de la ville d'Ottawa.

La soirée se termina par le tirage de cent magnifiques prix.

Quant à Monsieur le Dr Archambault, l'organisateur de cette fête, voici ce que disait de lui, le lendemain, le "Temps" d'Ottawa:

"Le succès de la fête d'hier est dû au dévouement et à la coopération de plusieurs. Il est dû surtout à l'inlassable activité et à l'inaltérable patriotisme de l'un des plus éminents citoyens de la ville de Hull, le Dr J. U. Archambault.

Le médecin en chef de l'Union Saint-Joseph peut avoir des adversaires politiques, mais tout le monde doit s'incliner devant sa droiture, devant sa loyauté, devant la sincérité son patriotisme. Dans toutes les œuvres qu'il a entreprises, ou auxquelles il a participé, on a toujours trouvé en lui le désir de faire le bien pour le bien, et non pour en tirer une réclame personnelle. Ce sont des hommes de cette trempe qui font les bons patriotes et les vrais citoyens, ceux que l'on trouve toujours à l'avant-garde quand il s'agit d'aider aux pauvres, de défendre les humbles et de combattre pour la religion ou pour la race."

Tournée de M. Eug Sauvé, organisateur, dans Kent et Essex.

Tecumseh, Ont.—Le 29 septembre dernier, M. Eugène Sauvé, organisateur de l'Union St-Joseph du Canada, a fait une conférence sur cette société, expliquant clairement la fameuse question du 30c. Nous pouvons dire sans risque de se tromper que M. Sauvé a convaincu tous les membres présents qui étaient environ une quarantaine.

Le président du conseil, le Dr Poisson, présidait cette assemblée, et fit plusieurs excellentes remarques en faveur de la St-Joseph.

Le Rév. M. Langlois, curé de Tecumseh et chapelain du conseil,

étaient invités tous les Canadiens-français pour entendre une conférence, qui fut donnée par l'organisateur, M. Eugène Sauvé, sur les différents changements qui se sont opérés dans la société à la dernière convention.

Nous pouvons dire que M. Sauvé a touché la note juste en traitant la question de la fondation de la Caisse d'Administration. Il a fait voir clairement à tous les membres que la chose était tout à fait nécessaire. Aussi les quelques membres qui se proposaient d'abandonner l'Union St-Joseph du Canada resteront-ils fidèles au troupeau, étant donné qu'ils connaissent maintenant les causes de l'augmentation.

M. Francis Joanisse, le prési-

un Canadien-français d'abandonner la St-Joseph à cause de quelques sous d'augmentation par mois.

Plusieurs autres membres dirent aussi quelques mots très à propos, et l'on se dispersa après avoir présenté un vote de remerciement à M. Sauvé pour sa très instructive conférence.

Tilbury, Ont.—Lundi soir, le 16 septembre avait lieu ici une assemblée spéciale de l'Union St-Joseph à laquelle étaient invités non seulement les membres, mais tous les Canadiens-français.

M. le notaire J. A. Tremblay, président du conseil de Tilbury, présidait l'assemblée. Sur l'estrade, aux côtés du président, se trouvaient M. Eugène Sauvé, organisateur, et le Rév. Curé Parent, de Tilbury.

M. Tremblay, en présentant M. Sauvé à l'assistance, fit un joli discours très pratique, disant que tous les Canadiens-français devaient tenir ferme à l'Union St-Joseph.

M. Eugène Sauvé raconta tout ce qui s'est passé à la dernière convention, expliquant clairement la question de la création d'une caisse d'administration.

Le Rév. M. Parent fit ressortir les différents avantages qui découlent d'une société de secours mutuel comme la St-Joseph, et il encouragea les membres à rester dans leur société, en dépit des quelques sous de plus qu'ils auront à payer chaque mois.

Rivière aux Canards.—A une assemblée des membres de l'Union St-Joseph du Canada qui s'est tenue dans la sacristie, mardi soir, le 24 septembre, M. Eugène Sauvé, organisateur, dans un bref discours, donna aux membres tous les renseignements sur la question de l'augmentation des taux, due à la fondation d'une Caisse d'Administration. Tous les membres présents se sont montrés très satisfaits de ces explications.

Le Rév. M. Loïselle, curé de la paroisse, était présent et dit aussi quelques mots d'encouragement.

McGregor, Ont.—En dépit de la pluie, il y a eu dans la salle publique, ici, mardi soir, le 17 septembre, une bonne assemblée de l'Union St-Joseph du Canada, alors que l'organisateur, M. Eugène Sauvé, expliqua longuement et clairement la question de l'augmentation des taux résultant de la créa-



Officiers du Conseil Mathieu.

DEBOUT: J. A. Mathieu, Wilf. Giroux, Philémon Giroux, Achille Dery, Achille Perron, Georges Turcotte, Onésime Gapon.—ASSIS: J. Ernest Gaulin, Jean Mathieu, Rév. J. Ed. Lévesque, Charles Lafleur, Jos. Bergeron, Dr Emile Dupont.

prononça un bref discours, démontrant aux membres que cette caisse d'administration que l'on venait de fonder dans la société était dans leur propre intérêt. Aussi fallait-il se conformer à la loi du pays.

M. Alfred St. Onge et M. Euclide Jacques, de Windsor, prononcèrent également de brefs discours qui furent fort appréciés. "Combien nous nous sentons à l'aise lorsque nous sommes bien renseignés sur notre société," disait à la sortie de l'assemblée un membre aux cheveux d'argent.

Windsor, Ont.—Vendredi soir le 13 septembre, il y eut une grande assemblée des membres de l'Union St-Joseph du Canada, à laquelle

dent du conseil de Windsor, s'était fait un devoir de venir présider cette assemblée en dépit d'une assez grave maladie qui le mine depuis quelques mois. M. Joanisse s'acquitta de sa tâche on ne peut mieux, et eut des mots très aimables pour l'Union St. Joseph et pour M. Sauvé.

M. Euclide Jacques, l'un des patriotes reconnus de Windsor et de tout le comté d'Essex, fit un bref discours rempli de phrases logiques, claires et précises. Il dit que tous les Canadiens-français doivent se tenir ensemble plus que jamais, et le point de ralliement par excellence, c'est bien l'Union St-Joseph du Canada.

M. Bastien, un membre dévoué, dit que ce serait une honte pour